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2022 年是我省实施包括建设新
型基础设施网在内的基础设施“七
网”行动，进一步提高基础设施保
障水平的关键之年。今年两会期
间，市政协委员陈勇提交了 《关于
加快推进新型基础设施建设的建
议》，建议我市通过增加 5G 网络覆
盖面、加大通信行业降本增效支持
力度等措施，助力我市对接落实省
基础设施“七网”行动。

近年来，泰安市委、市政府抢
抓新型基础设施建设发展重要机
遇，不断推进 5G 基站、工业互联
网、信息网络、数据中心等新型基

础 设 施 建 设 ， 加 快 构 建 技 术 多
样、主题多元、模式创新的新一代
信息基础设施供给格局，不断筑牢
数字经济底座。但在推进5G网络建
设的过程中，通信运营商遇到了一
些问题，比如协调部门遇阻导致进
场难、通信行业降本增效支持力度
小等。对此，陈勇建议，相关部门
加大对 5G 网络建设工作的支持力
度。5G网络作为新一代信息通信技
术领域的引领性技术，是赋能数字
经济的关键新型基础设施。“我们希
望相关部门能依法加强对5G网络频
段的管理，切实保障广大人民群众

的5G网络使用权益。”陈勇说。
针对目前通信运营商面临的内

部降本增效支持力度小和建设过程
中进场难、场租高等困难，陈勇建
议，相关部门加大对通信行业降本
增效支持力度，比如针对老旧小区
改造问题，相关部门进一步明确配
套通信设施建设的责任单位，并出
台相关的老旧小区改造专项资金支
持政策。

公共设施向5G通信基础设施开
放 资 源 ， 将 极 大 方 便 市 民 的 生
活。近年来，在市政府和各部门支
持下，我市通信运营商在公共绿地

建设美化塔、机房等方面取得突破
性进展，但在一些局部区域，在基
站建设免费开放的政策落实上存在
困难。“我们希望部门能进一步明确
泰安市公共资源免费开放的明细清
单及相关的权利和义务，更快、更
好地推进我市 5G 网络建设。”陈勇
说，他建议相关部门将5G基站纳入
城市公用设施范畴，积极推进集市
政照明、道路监控、交通信号、通
信基站等多功能于一体的“智慧杆
塔”的应用和改造，制定“智慧杆
塔”新建和存量改造标准，为我市
数字城市建设打下坚实的基础。

近年来，山东省相继出台促进
民 营 经 济 高 质 量 发 展 的 政 策 措
施 ， 我 市 也 配 套 制 定 了 相 应 措
施，促进民营经济高质量发展。在
此背景下，民营企业市场比重不断
增长。但在快速发展过程中，企业
自身也面临着更加激烈的竞争压力
与改革创新压力，融资难、融资贵
问题一直是阻碍民营企业发展壮大
的突出问题。今年两会，市政协委
员陈振民提交了《解决民营企业融

资难、融资贵的建议》，为我市助力
民营企业发展献计献策。

“近两年来，受疫情影响，民
营经济遇到了前所未有的困难和
挑 战 ， 部 分 民 营 企 业 利 润 下
滑，甚至面临倒闭。其中，融资
难 是 民 营 企 业 遇 到 的 ‘ 高 山 险
阻’之一，成为制约民营企业发
展 的 重 要 因 素 。” 陈 振 民 告 诉 记
者，多数民营企业由于土地和厂
房无法作为固定资产融资，无法

形成资金沉淀，影响了企业扩大
再生产。“我建议职能部门启动相
关程序，以土地、厂房确权颁证，激
活企业的‘沉睡’资金，破解企业发
展困境。”陈振民说。

少数民营企业虽持有工业厂房
不动产证，但需园区管理方审批后
方可抵押贷款，这无形中降低了企
业的融资效率。陈振民建议，相关
部门应缩短决策链条，加强政府融
资担保体系建设，降低企业贷款门

槛，提高企业厂房贷款额度比例。
此外，个别民营企业科技成果

转化能力强，市场发展潜力大，短
期需求资金多，但由于抵押物不
足、贷款不畅，使得企业发展受
阻。对此，陈振民建议，部门应加
快企业信用体系建设，全面引导和
鼓 励 金 融 机 构 建 立 民 营 企 业“ 敢
贷、愿贷、能贷”的长效机制，简化业
务流程，缩短审批时间，让企业迅速
发展壮大，实现利、税双丰收。

破解融资难题 助力民营企业发展
最泰安全媒体记者 毛洁

近年来，在泰安市委、市政府的
坚强领导下，各商会围绕全市经济高
质量发展，做了很多工作，尤其在助
力“双招双引”中发挥了独特的作
用，成功引进、建成了一大批重点企
业和项目。为了进一步挖掘商会的优
势和潜力，今年两会期间，市政协委
员徐涛提交了《关于发挥商会作用加
强“双招双引”的建议》，建议我市
充分发挥商会的作用，助力“双招双
引”落到实处。

商会是联系政府和企业的桥梁纽
带，是推动经济社会发展的重要力
量，也是各地“双招双引”工作开展

的有机载体。目前，我市存在社会化
招商机构数量少、专业水平低、招商
金额低、实际到位资金少等问题。对
此，徐涛建议将商会改革发展纳入我
市全面深化改革的大局中，进一步将
政府购买服务向商会倾斜，制定适合
由商会承担的服务事项清单，让商会
有更多的资源、精力投入到“双招双
引”和为企业服务之中。同时，我市
可出台鼓励商会更好发挥作用的政
策，每年评选一批先进商会，通过以
奖代补的方式，加大对优质商会的财
力支持。

为强化组织建设，夯实商会发

展基石，徐涛建议由市工商联牵
头、引导，加强商会联盟建设，即
依托泰山商会正式成立全国泰安商
会联盟，联合全国山东商会·泰山
联盟，对外宣传我市的“双招双
引 ” 政 策 、 营 商 环 境 、 生 态 环
境、产业优势、资源优势等，引导
鲁 商 回 归 、 人 才 回 乡 、 财 富 回
流、资源回聚、项目回巢，更好地
服务我市经济高质量发展。

为 了 形 成 “ 双 招 双 引 ” 合
力，盘活商会的信息、人才、智
库、平台等资源，徐涛建议，我市
可每年举办1至2次专题会议，邀请

全国重点商会、大型民营企业、驻
泰商会负责人和企业家开展座谈交
流，为他们投资泰安提供全面精准
的信息、政策支持和高效服务。市
相关部门联合举办面向商会的培
训，邀请全国知名专家、学者、产
业领军人物及优秀商会负责人来泰
授课，讲授国家有关政策，以及商
会发展经验。此外，我市可制定部
门 、 商 会 、 企 业 家 座 谈 例 会 制
度，让市领导和有关部门负责同志
及时了解企业发展现状，为企业把
脉指导、排忧解难，厚植泰安企业
蓬勃发展的沃土。

充分发挥商会作用 助力“双招双引”落到实处
最泰安全媒体记者 毛洁

主持人：针对银行金融领域发
展，您带来了什么提案？

嘉宾：2 月 15 日，山东省委、省
政府发布 《山东省黄河流域生态保
护和高质量发展规划》，这表明，建
设生态文明、保护生态环境，具有
现实重要性和紧迫性，更具有战略
意义和长远价值。今年，我带来
了《关于大力发展绿色金融 推动新
型工业化强市战略》 的提案，建议
保护生态环境、加快发展绿色金
融，充分发挥金融对环境治理和产
业发展的引导和杠杆功能，助推新
型工业化强市建设。

主持人：您认为如何发展绿色
金融？

嘉宾：为更好地用金融力量助
力绿色产业高质量发展，我主要有
以下建议：一是完善绿色金融的协
作机制。绿色金融领域涉及多个部
门机构，在各自的领域内均具备独

特的优势。要建立完善的协作机
制，在制度允许的情况下，建立绿
色发展信息共享体系，及时公布各
部门机构的相关动态，合力推进绿
色金融的发展和壮大。

二是明确绿色金融的行业标
准 。 在 与 国 家 标 准 衔 接 的 前 提
下，推进绿色金融的地方行业标准
化建设，完善相关法律法规，制定
可量化的环境风险评级标准，统一
绿色金融统计口径。

三是搭建金融机构与企业信息
平台。绿色金融包括金融领域和绿
色产业两个领域。建立绿色企业数
据库，将拟申报绿色金融贷款、绿
色金融财政补贴的企业纳入绿色企
业数据库中，要求企业定期申报环保
数据、水电煤气等消耗数据，以便金
融机构对企业进行判断、评估。

四 是 组 织 绿 色 金 融 联 合 会
议。相关政府部门、金融监管机构

和金融企业，定期举行绿色金融联
合会议，对泰安市纳入国家规划纲
要的重大项目、策划的关于绿色发
展的文旅新业态新项目、创新示范
区建设等进行传达及分析，对绿色
金融的重大议题进行讨论和工作
分配。

主持人：听取了政府工作报告
及其他报告后，结合建行泰安分行
实际情况，下一步有何举措？

嘉宾：建行泰安分行将坚持以
党的建设为统领，以推动高质量发
展为主线，把责任扛在肩上，主动融
入泰安发展大局，把贯彻会议精神体
现在服务“新型工业化、黄河战略、文
旅融合、城市提升、乡村振兴和共同
富裕”大局中，聚焦经济体系建设，积
极对接泰安重大建设项目，主动承担
大型银行社会责任，回归本源、植根
实体，在服务发展中争当先锋，凝聚
起奋进新征程的强大力量。

提案点击

增加5G网络覆盖面 加强新型基础设施建设
最泰安全媒体记者 毛洁

以金融力量助推新型工业化强市建设
主持人：
最泰安全媒体记者 王丙寅
嘉宾：
市政协委员，中国建设银行泰安
分行党委书记、行长 李忠斌

李忠斌。
最泰安全媒体记者 司刚 摄


